

El Adelanto

	Ptas. Cts.
En Salamanca	1'25
Fuera de idem	1'50

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Carrillo, número 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Martes 12 de Mayo de 1891

Año VII—Nº 1398

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. Cayo Alvarado
Profesor libre de Oftalmología.
Médico Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.

Vacuna pura y reciente del centro de vacunación de Burgos.—Farmacia de Heredia, Rua 45.

Aprovecharse de esta ganga. Una casa que consta de planta baja, con tienda y trastienda y varias habitaciones en la misma, con pozo, excusado y dos patios, piso principal, segundo, tercero y desbanes, y renta anualmente 6 000 reales, siendo su valor 6 000 duros, SE VENDE CASI DE BALDE, en 4 000 duros al contado ó á plazos. Informarán en la imprenta de este periódico.

Emilia Bernaola

participa á su distinguida y numerosa clientela que acaba de llegar á esta población con un elegante y completo surtido en trajes, abrigos, sombreros para señora y niños.

HOSPEDANDOSE en el HOTEL DEL COMERCIO

DESPUES DE LA ELECCION

Terminó la lucha. Los partidos políticos han medido sus fuerzas y han demostrado los progresos que nuestro pueblo hace en su educación política. Se ha reñido sí, pero con nobleza, frente á frente y como debe de lucharse en el campo de las ideas, cuando estriban en la buena fé, ya sean más ó menos erróneas, más ó menos ajustadas á los principios de la verdad.

La batalla electoral ha sido en Salamanca un ejemplo de razonables antagonismos, donde todos los extremos beligerantes han coincidido, para converger en un solo punto; el del orden y la sinceridad plausible que amparó todas las manifestaciones del cuerpo electoral salmantino, el domingo, 10 del mes que rige.

Representaciones de bandos opuestos, se daban la mano amistosamente y transigían con las inspiraciones de la masa electoral; vencedores y vencidos, se dan hoy también la mano, porque en nada se ha ofendido al individuo, ni al partido, ni á la idea que cada uno representaba. La elección de anteayer, es la etapa más tranquila de nuestra marcha á través de la política contemporánea.

Ahora bien; terminada la campaña electoral ¿qué deben hacer los que han llegado á la meta de sus aspiraciones?

Nosotros creemos, que sin prescindir de las respectivas ideas que cada cual tenga, debe de buscarse una buena administración, que es el fin que se propone todo partido político: las tendencias del derecho público en todas sus ramificaciones, no es otra que alcanzar la realidad de los ideales económicos: la política busca el bien del país, la política de buena fé, no tiene otro fin que el de instaurar sistemas económicos que nos lleven al logro de la mejor situación relativa; la política pura es el posibilismo de la administración.

Sentado que la política es el medio y la administración el fin, deben nuestros concejales dedicarse primeramente á administrar; y con los datos que nos suministre su gestión oficial, podremos decir cuál de los sistemas políticos que van al seno de la representación pública, ofrece mejores resultados y por lo tanto mejores garantías al pueblo administrado que ansía necesariamente el bien común que para todos y cada uno es provechoso.

Hemos depositado nuestra confianza en los representantes de nuestro municipio. Los unos van impulsados por la opinión política; los otros por inspiraciones libres que no se cobijan bajo ninguna bandera; pero tanto unos como otros deben deponer todo antagonismo ante la conveniencia de la masa general de los vecinos cuyo bienestar es legal y moralmente, la sola y la exclusiva misión de nuestros representantes locales.

Dada la importancia que hoy tienen los asuntos que resuelve la corporación municipal, estaremos en constante expectación y tras de los hechos, daremos los juicios que nos merezcan, aplaudiendo lo que sea aplaudible y censurando lo que sea censurable.

Y al hacer constar que nuestro concejo nos inspira hoy confianza, debemos decir también que cualquier abuso que cometiese, sería objeto de acerbos censuras.

Cultos

Santos para mañana.—San Pedro Regalado, y Santas Argentea y Gliceria, vírgenes y mártires.

Clerecía.—Continúa el mes de María.

Luna nueva el 8.—Cuarto creciente el 15.

Sale el sol 4 h. 43.—Pónese 7 h. 10. 1704—Muere el orador sagrado Luis Bourdalouc.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana—Don Antonio Díez.

Tribunales

Señalamiento para mañana.—Mañana se verá en juicio oral y público en la Audiencia de esta Capital, la causa instruida en el juzgado de la misma contra Agustín Hernández Martín, por el supuesto delito de hurto.

Es ponente, el señor Heras; fiscal, el señor Teniente; abogado, el señor Mata, y procurador, el señor Morató.

Sentencia.—Absolviendo libremente por falta de prueba para justificar la participación en el delito que se le imputaba á Manuel Martín Hernández, vecino de Ledesma, declarando de oficio las costas, y que se restituyan á sus dueños Manuel Cachorro Sánchez y Juan Antonio Velón los objetos que fueron ocupados y se hallan en depósito.

QUISICOSAS

Nace la aurora que á gozar convida,
nace el sol de la dulce primavera,
nace en el alma la ilusión perdida,
nace la dicha hermosa y hechicera,
nace el más tierno encanto de la vida,
nace la flor divina en la pradera;
y si á una de parir le dá la gana
también ¡ay! nace la criatura humana.

Forma el ave su nido en la espesura,
bulle el pequeño insecto en la enramada,
crece del fértil prado la verdura,
adormécese el alma enamorada,
goza el pollino de feliz ventura,
como la res de trabajar cansada;
y hasta al municipal le dá coraje
no ser fomento por comer forraje.

Canta en la rama el pájaro sencillo,
canta el aura al besar la flor lozana,
canta el gailán y canta el pastorcillo,
canta el gallo al nacer de la mañana,
canta el ave en la jaula, canta el grillo,
canta la codorniz, canta la rana,
canta el sùcio cochino, canta el penco,
y en algunos cafés, cantan flamenco.

Todo respira luz y amor respira é infunde todo la pasión más pura: ¡amor! dice la luz que al sér inspira, ¡amor! dice la sombra en la espesura, ¡amor! dice el insecto cuando gira, y ¡amor! dice el arroyo que muraura, y dice ¡amor! la fuente, ¡amor! el prado; y hasta el manojo dice: ¡echañme á un lado!

La flor de encanto y hermosura llena de gotas de rocío salpicada, la verde alfombra, la pradera amena, los pájaros que están en la enramada, la corriente, la luz, la yerba buena, la soledad, el llano, la alborada, la zagala, los bueyes, el jumento, todo diciendo está: ¡viva El Fomento!

Allá el pastor; muy cerca la cabaña, más allá un par de vacas; á lo lejos una cabra saltando en la montaña donde del sol se estrellan los reflejos; más allá un pescador con una caña, más allá un cazador con dos conejos; y allá después de todo, un buen amigo que está haciendo una cosa que no digo.

Bello es el campo que á gozar convida; el frondoso ramaje está divino; siéntese el alma de placer henchida viendo el arroyo manso y cristalino. Todo con dulce amor nace á la vida, cumpliendo así la ley de su destino.... y en tanto sin cesar en gnasa y serio, ¡La Región le dá lapsos al Criterio!

Diario local y provincial

Mañana saldrán con dirección á Fermoselle los ingenieros y ayudantes encargados de practicar los estudios del nuevo replanteo para la carretera que ha de partir de aquella villa.

Ayer tarde fué curada en la casa de socorro una mujer de esta ciudad, que casualmente se produjo una herida en el brazo derecho.

Se ha puesto á disposición del juez municipal de Matilla de los Caños, a un individuo de aquella vecindad que intentó matar á su esposa, no llegando á conseguir gracias á la intervención de varios convecinos suyos.

Las columnas de madera en que hoy se apoyan los aparatos para la luz eléctrica, serán muy pronto sustituidas por columnas de hierro.

Sabemos que se hacen tratos y gestiones para que la notable diva señorita Nevada, venga á Salamanca con la compañía que está en Bilbao.

De resolverse este asunto favorablemente para nuestro teatro, daremos inmediatamente cuenta á nuestros lectores.

Parece que se presentan algunas dificultades para llevar á cabo la co-

Papeles ingleses higiénicos é impermeables para techos y artesanos. Papeles belgas imitando tapices y maderas

rrida de torres proyectada por varios aficionados de esta Capital, para el día 19 de los corrientes.

En su consecuencia, será aplazada dicha fiesta por algunos días.

Anoche fué concluido á la prevención, por los agentes de vigilancia, un sujeto que se negó á pagar el gasto que había hecho en una taberna de la calle de Varillas.

Por los dependientes de consumos, fueron ayer decomisados tres kilos de chorizo, uno de tocino y ocho cuartillos de vino que á los individuos forasteros, pretenden introducir fraudulentamente.

Con sentimiento hemos sabido que se encuentra en estado de suma gravedad una preciosa y tierna niña, hija de nuestro particular amigo don Ulpiano Martín García, médico titular de Calvarrasa de Arriba.

Mucho celebraríamos que la enfermedad experimentara gran alivio en la enfermedad que padece, y recobrar pronto la salud.

Ayer terminaron los ejercicios escritos, practicados por los opositores á las escuelas de niños y de niñas vacantes en este distrito universitario.

Anteanoche á la una se cometió un conato de robo en la administración subalterna de Ledesma.

El hecho ha llamado bastante la atención, por estar revestido de curiosos detalles que no podemos consignar en tanto no se nos confirmen.

Los ladrones llevaban armas de fuego, y se hicieron algunos disparos.

Agradecemos al señor Soms y Castellán, director de *La Libertad* el B. L. M. que ayer nos envió ofreciendo remitir á nuestro corresponsal en Madrid el citado diario.

Ayer fueron multados por el concejal de camarilla, dos panaderos que expendían la mercancía falta de peso.

La comisión provincial ha acordado estimar la reclamación de don Amador Vicente, vecino de esta capital, y ordenar que el Ayuntamiento de Carra cal de Barregas, devuelva á dicho señor las cantidades que indebidamente le fueron exigidas por consumos con pretexto de que figura como propietario en aquel pueblo.

Continúan presos é incomunicados los individuos detenidos en la noche del viernes último por sospechas de que fueran los autores del intento de robo verificado en una casa de la plazuela de San Benito.

Se nos dice que de un corral del Hospital de la Santísima Trinidad de esta ciudad, han sido extraídos y trasladados al cementerio, huesos humanos en cantidad de veinte carros, próximamente que estaban amontonados y recubiertos de tierra hace mucho tiempo en un rincón de aquella dependencia.

El mencionado depósito de restos humanos ha sido descubierto casualmente, pues el montón que formaba se creía constituido por escombros ó tierra.

Iguórase el origen de los despojos citados, creyéndose por algunas personas que proceden de las clases de anatomía y disección, mientras ase-

guran otras que en lejana época existió próximo á aquel lugar un cementerio, y que al ser destruido se formó aquel depósito provisional que la apatía convirtió después en permanente.

Esta última versión nos parece más verosímil.

La deuda flotante del Tesoro, que importaba en 1º de Abril 303.574.000 pesetas, tuvo de aumento durante dicho mes 220.883.000, y de disminución 203.574.000.

Importaba, pues, dicha deuda en 1º de Mayo actual 321.883.000 pesetas. Ya vamos progresando.

Una persona de esta ciudad aficionada á estudios gramaticales, se ha tomado el trabajo por vía de distracción, de practicar el análisis del período que correspondió en suerte á las opositoras para las escuelas elementales de niñas, vacantes actualmente en esta provincia.

Y como sean muchas las familias interesadas en el resultado de las oposiciones por virtud de ser considerable también el número de las opositoras con cuyo motivo abundarán como en otras ocasiones los comentarios no siempre justos por el desconocimiento general que existe en estas materias, hemos procurado con el objeto de ilustrar al público y facilitarle un acertado juicio, publicar el siguiente fragmento en que aparece sintetizado dicho análisis, y que nos ha facilitado la persona aludida.

El período dice así:

Era consecuencia suya que la comisión se hallase con un inmenso cúmulo de informes, memorias y escritos, cuyas ideas sería imposible aprovechar, si antes no se entresacase su materia.

Análisis gramatical razonado del mismo.

En el precedente período hay las oraciones siguientes:

- 1ª Era consecuencia suya.
- 2ª La comisión se hallase con un cúmulo inmenso de informes, memorias y escritos.
- 3ª Cuyas ideas sería imposible aprovechar.
- 4ª Si antes no se entresacase su materia.

Las cuatro oraciones forman una compuesta conjuntiva, por ser las tres últimas el sujeto de la primera: esta por lo tanto es la principal ó determinante: Las tres últimas forman una compuesta de relativo, siendo de antecedente la segunda, y la de relativo es á su vez compuesta conjuntiva condicional, de la que es determinante la tercera y determinada la cuarta.

Primera oración

1ª Sustantiva, inversa y completa: sujeto las oraciones siguientes; verbo sustantivo *era*, y segundo nominativo *consecuencia*; *suya*, es complemento determinativo del segundo nominativo.

Segunda oración

2ª De verbo reflexivo, directa y completa: sujeto, *comisión*; verbo reflexivo, *se hallase*; *cúmulo*, complemento de ablativo; *inmenso*, complemento calificativo de *cúmulo*; *informes*, complemento de ablativo; *memorias y escritos*, términos paralelos de informes.

Tercera oración

1ª De verbo sustantivo, inversa y completa: sujeto (el) *aprovechar* *cuyas ideas*; verbo *sería*, y segundo nominativo *imposible*.

Cuarta oración

4ª De pasiva, inversa y completa:

sujeto, *materia*; verbo en pasiva, *se entresacase*; *antes* complemento circunstancial de tiempo; *no*, complemento circunstancial de negación, y *su*, complemento determinativo del sujeto.

Anteanoche y anoche fueron obsequiados con serenatas los concejales electos.

La banda de los discípulos del señor Basoa, fué la encargada de celebrar dichas serenatas.

El domingo último no tuvo lugar la elección de concejales en la inmediata villa de Alba de Tormes, á causa de no haberse adoptado previamente por el Ayuntamiento el acuerdo, fijando el número de los concejales á quienes correspondía cesar en sus cargos, y por lo tanto las vacantes que habían de ser provistas.

En su consecuencia, parece se ha ordenado por el señor Gobernador nueva convocatoria para que la elección tenga lugar el domingo próximo.

Ha regresado á Salamanca el distinguido emigrado portugués, doctor Antonio Claro.

Aunque el concejal electo, don Isidro Sánchez Pérez se presentó con el carácter de independiente, podemos asegurar debidamente autorizados, que dicho señor ha pertenecido y pertenece al partido republicano federal.

Las diez Audiencias de lo criminal que se suprimen por el nuevo presupuesto son Tafalla, Alcalá, Altea, Figueras, Llerena, Manresa, Mondoñedo, Osuna, Reus y Tremp, con lo cual se consigue una economía de 479 mil pesetas.

Practicando investigaciones acerca de la casi total paralización de las obras del ferrocarril transversal que hace tiempo se comenzaron en esta provincia, se nos decía consistir en la carencia de recursos que experimentaba la compañía por no haberle satisfecho todavía el Estado la cantidad de diez y ocho millones de pesetas que en concepto de subvención se obligó á satisfacer.

Ahora bien, habiéndose consignado ya en los presupuestos generales presentados por el gobierno á las cortes la suma necesaria para el pago de la mencionada deuda, y estando tan próximo el nuevo ejercicio económico, se espera comiencen de nuevo los trabajos y se active la construcción del citado ferrocarril, pues así lo exigen de consuno los intereses del comercio y de la industria en general, y en particular los de nuestra provincia, que si ha sabido desprenderse de cuantiosas sumas para facilitar la realización del proyecto, sabe también exigir el cumplimiento de las condiciones estipuladas.

Además, la población obrera hoy muy numerosa en todos los pueblos por donde la línea férrea atraviesa, demanda con urgencia trabajo y es necesario facilitárselo.

El gobierno del Uruguay vá á implantar grandes economías, principiando por el Presidente de la República, á quien se disminuirán mil pesos mensuales de su sueldo, y, en general, el 25 por 100 á todos los empleados.

El ministro de Fomento, doctor Castellanos, ha dirigido á las oficinas

de su dependencia una circular pidiendo datos para poder abrir juicios sobre las economías que puedan proyectarse; en extracto dice así:

1º Hora en que se abren al servicio público las oficinas, y aquella en que se cierran.

2º Especificación del trabajo encomendado á cada empleado y su importancia, con relación á la efectividad del mismo.

3º Relación en que está el trabajo del empleado con el sueldo que recibe del Estado

4º Cuáles son realmente los empleados necesarios y cuales los que pudieran suprimirse sin menoscabo del buen servicio.

Leído esto, es menester preguntar: ¿Cuándo se hará por acá una cosa semejante?

¡¡Cuánto bueno se descubriría!!

Anoche á las diez y media la banda de música de esta capital que componen los discípulos del señor Basoa, ejecutó varias escogidas piezas de su repertorio frente á la casa que habitan los señores don Sandoval y don Enrique Esteban, candidatos que fueron en la pasada campaña electoral.

Suponemos que el obsequio irá dirigido al último de los señores citados, con motivo del triunfo obtenido por su candidatura.

Los vecinos de Hervás (Cáceres) han presenciado una escena que demuestra la intrepidez y arrojo á la vez que la excentricidad de los ingleses.

Una señorita de nacionalidad inglesa que forma parte de la colonia residente allí con motivo de las obras del ferrocarril transversal, subió á la cúspide de una elevada roca para admirar la perspectiva que desde aquel sitio ofrecen los accidentes de tan escabroso como variadísimo terreno.

Una vez en el sitio deseado, á donde no se llega sin peligro de desafiarse, sintió curiosidad por descender algunos metros para practicar un ligero análisis químico y descubrir la composición de la roca; pero como fuera imposible intentar la realización de semejante empresa sin hallar en seguida una muerte segura, á menos de valerse de aparatos, la temeraria inglesa echó mano de una escala y con tanta valentía como temor sentían los espectadores, descolgóse por ella, se detuvo sobre el objeto de su curiosidad y con una serenidad de ánimo inconcebible se puso á dar golpes con un martillito que al efecto llevaba.

Por el mismo procedimiento subió á la altura de la montaña y descendió después al llano, siendo objeto de la admiración de los vecinos de Hervás.

Otra tarifa especial, número 8 de p. v, rige en las líneas de Salamanca á la frontera desde el día 10 de Abril, y se refiere á transportes de *petróleo en cajas*, por vagón completo de 8000 kilogramos y recorrido mínimo de 50 kilómetros ó pagando como tales.

El precio aplicable es el resultante con arreglo al tipo de pesetas 0'14 por tonelada y kilómetro.

Deberán verificar la carga y descargar los remitentes y consignatarios, en el plazo de 24 horas, pues de otro modo se cobrará un derecho de paralización de material de pesetas 0'25 por hora de retraso y por vagón, á menos que la Compañía cargue ó descargue, que podrá ha-

Servicios de porcelana, loza y cristal, lámparas de pared y mesa y Arañas

Papeles pintados--grandes remesas, última novedad, á precios increíbles. Dibujos completamente variados--Papeles pintados

co, cobrando en este caso pesetas 0'50 por cada tonelada y operando. La empresa se reserva un sobreprecio de tres días para el transporte. Esta tarifa merece conformidad, por ser de aplicación á todas las líneas de la Compañía de Salamanca a frontera. Con relación al precio, resulta excepcional economía, siendo de pesetas 0'163 la base de la tarifa general, y de 0'14 la especial, sólo existe una diferencia de 0'023 por tonelada y kilómetro, á cambio de la cual se impo- nía un cargamento de 8000 kilogramos, carga y descarga de cuenta de los interesados, tras días de so- plazado y recorrido mínimo de 50 kilómetros. Este último, cuando menos, debiera haberse suprimido.

Revista de Mercados

Trigo.—Salamanca, á 42 reales fanega, con muy escasa demanda, la más precisa para el consumo. En Al- ba, á 39 y 40; Bejar, á 44; Ciudad- Rodrigo, á 40 y 41; Cantalapedra, á 40; Peñaranda, á 40; Ledesma, á 40; Tamames, á 43; Vitigudino, á 38; Medina, á 42'50.
Guisantes.—Salamanca, á 38; Al- ba, á 36; Cantalapedra y Peñaranda, á 38; Medina, á 36.
Cebada.—Salamanca, á 33 y 34; Alba, á 32 y 33; Bejar, á 35; Ciudad- Rodrigo, á 34; Cantalapedra y Pe- ñaranda, á 34; Ledesma, á 32; Tama- mes, á 33; Vitigudino, á 30; Medina, á 2 y 33.
Centeno.—Salamanca, á 32; Alba, á 34; Bejar, á 34; Ciudad-Rodrigo, Cantalapedra y Peñaranda, á 34; Le- desma, á 32; Tamames, á 33; Vitigu- dino, á 30; Medina, á 34 y 35.
Algarrobas.—Salamanca, á 35, ven- dal detall; Alba, á 37; Bejar, á 37; Ciudad-Rodrigo, á 34 y 35; Cantala- pedra, á 34; Peñaranda, á 33; Ledes- ma, á 33; Tamames, á 36; Vitigudi- no, á 30; Medina, á 32; en todos es- tos puntos con tendencia á la baja, en unos y otros de una hora para arriba, á veces varía de tres y hasta cuatro reales fanega.
El campo, por regla general, falto de agua para el mayor desarrollo de los sembrados.

De la Estación Enotécnica de España en Burdeos, tomamos los siguientes datos:

Se nota alguna más animación en el mercado de vinos y parece querer iniciarse una ligera alza; en cambio los vinos de Argelia parece tardarán en mejorar de precios.

Han entrado por el puerto 735 pipas procedentes de Pasages; 1877 de Alicante; 708 de Huelva; 30 de Bil- baio y 960 de Oporto; por la estación de Brienne 100.

A fin de mes existían en el Entre- pósito de la Cámara de Comercio 17.428 hectólitros de vinos ordinarios y 466 de vinos de licor.

Los precios son por tonelada de 905 kilos, sin envase y libre de todo gas- to sobre muelle ó estación.

Valencia, de 13° á 14° grados, 230 á 250 francos; Alicante, 14° á 14° 1/2, de 280 á 290; Aragón, 14° á 15 de 280 á 320; Huesca, 13° 1/2 á 14, de 240 á 360; Rioja, 11° 1/2 á 12, de 280 á 300; idem 12° 1/2 á 13, de 320 á 350; Argel, 12°, de 190 á 230; idem 13°, de 280 á 300; idem blancos, 13°, de 280 á 300; Oran, tintos, 12°, de 210 á 250; idem 13°, de 280 á 300; idem blancos, de 290 á 300.

Las ventas de vinos de la Gironda, hechas en la última semana, han alcanzado los precios siguientes: Lis- trac, de 525 á 650 francos tonelada; Chateau Figcac-Lamarselle; 1400; Saint Laurent, 1000 y Chateau Ve- grin, 1000.

Cognac.—viejos de 1875, de 520 á 850 hectólitro; Armagnac, de 135 á 155.

Vinagre.—De vino blanco, 8°, 35 á 37 francos hectólitro, sin casco; viejo, de 40 á 60; de alcohol, 11 á 14.

Grémor tártrico. 228 los 100 kilos; ácido tártrico, 300 á 315; tártrato bru- to, 1'80 á 1'90 el grado; heces, 30°, 1'55 á 1'65 el grado.

Barricas. 12°+15°, 138 francos la docena; 14°+16°, 168; 16°+18°, botecos de carga, 194, y 18+20 á 212.

Tiños.—De 54°; Martinica, de 60 á 70 francos hectólitro; Guadalupe, 48 á 50; Reunión, 48 á 50.

Existencias de este artículo en En- trepot, 4,023 hectólitros.

Aceite.—Bueno ordinario, 120 á 130 hectólitro; de Niza, 140 á 150; superior, 170 á 180.

Naranjas.—1000 frutos de 180 ki- los, 90 á 95 francos; de 160, de 70 á 75; de 130, de 55 á 65; heladas, 35 á 40; mandarinas, 5 á 10 pesetas caja.

Limonos.—De España, 24 á 26 francos caja; de Messina, 26 á 30.

Avellanaz.—De Zaragoza, con cá- scara, 80 francos 100 kilos; almendras mollaras, 116 á 120; ídem cáscara dura, 94 á 98; cacahuet blanco, de 46 á 50.

Azafrán.—De España, 35 á 90 el kilo; ídem Gatinais, de 120 á 130 ídem.

Regaliz.—En paquetes de 5 kilos, 55 francos los 100 ídem; ídem palo largo, 30 ídem.

Azúcares.—Refinados por 100 ki- los de pilón, 108 á 109; cortada, 118 á 119 las clases superiores y 94, 96 y 100 francos las corrientes.

Existen en Entrepot de este artícu- lo, 460,000 kilos.

Trigos.—Del país, los 80 kilos 24 francos; Orán, 24; Polonia amarillo, 23'50; Plata, 23 á 25.

Harinas.—40 á 41 francos los 100 kilos; cilíndricas, 42 á 43.

Mais.—19 á 20; avenas Marylaud, 19'50; Bretonas, 20; Poitón, 21.

Salvados.—Ordinarios, 14; buen- os, 15.

Féculas.—39 francos.

Ecos sucedidos y noticias

Un hijo que mata á su madre.

Un terrible accidente ocurrió antes de ayer en la casa número 17 de la calle Relator de Sevilla.

Una mujer, vecina de la mencionada casa, rogó á otra vecina suya, cono- cida por María Josefa, la de Medina, que le ayudara á hacer la cama de matrimo- nio, que por su anchura, se hace indis- pensable estender los colchones y ropas de la misma entre dos personas.

Desde la puerta de la sala presenciaba esta faena un hijo de la Josefa, llamado Manuel Medina, de 14 á 15 años de edad.

Al destoblar uno de los colchones, quedó al descubierto un revolver, que guardaba en aquel sitio el marido de la vecina.

El muchacho apoderóse del revólver y comenzó á jugar con él.

Irtimóle su madre á que soltara el ar- ma, y en aquel momento disparó ésta atravesándole la mano derecha el proyec- til, que fué á alojarse en el vientre de la desventurada María Josefa, que se halla- ba inmediatamente detrás de su hijo Ma- nuel.

La madre y el hijo fueron llevados

inmediatamente al hospital central don- de quedó la Josefa en gravísimo estado. Anteanoché falleció, presa de agudi- simos dolores, en aquel benéfico esta- blecimiento la infeliz madre.

¡Quien fuera su primo!—Don Mar- cos Agra, natural de Mondego, provincia de la Coruña, ha fallecido hace muchos años abintestado, dejando una suma de setenta y dos millones de reales en uno de los Bancos del extranjero, sin que se se- pa quiénes sean los verdaderos herede- ros, aunque se cree que residen en Coru- ña, Ferrol ó Soda.

Curiosidades.—El valor de todos los ferro-carriles existentes se calcula en 125.000 millones de pesetas, cantidad que representa mucho más que todo el dinero que hay en el mundo en oro, pla- ta, cobre, níquel, etc. Suma tan enorme convertida en monedas de 25 pesetas, formaría una columna de oro de 4.900 millas.

Receta infalible para vender to- ros y bueyes.—Un curioso que todo lo averigua, nos ha mandado la siguiente receta suplicándonos la publicidad:

Para vender muchos toros ó muchos bueyes de lidia, se ha descubierto que el único é infalible recurso es hacerse amigo desinteresado, pero muy desinteresado de un matador que valga. Conseguido esto á fuerza de arquear el espinazo, se ofrece una cantidad de 1.000 pesetas para abajo, á fin de que los toros y bueyes vayan á esta ó á la otra plaza y mediante una bonita combinación se venden hasta los chivós, cabras, micos, monas y demás avechuchos de la clase destinada al castigo de Pinillos, guardando muchos billetes del Banco de España aunque la bondad de los toros no aparezca por nin- guna parte.

Ya lo saben los ganaderos que tienen los cerrados con más reses de las que có- modamente caben en ellos.

Mucho de aquí, mucho de allí y ven- ga á casa la pachocho de pesos duros.

Luego dicen que no progresamos y ca- da día vamos sabiendo más.

Esperamos que con el tiempo se fabri- quen toros de cartulina y vacas de ojal- dre.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

LA CUESTION SOCIAL

Madrid 12.—Las noticias recibi- das del extranjero acerca de las huelgas, son idénticas á las que comuniqué ayer.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Madrid 12.—Es vivamente co- mentado el triunfo conseguido en toda España por los partidos repu- blicanos.

EL SEÑOR OBISPO DE SALAMANCA EN EL SENADO

Madrid 12.—El Prelado de esa diócesis pronunció en la alta cá- mara un elocuente é intencionado discurso exigiendo de los conser- vadores que por propia convenien- cia, votaran con los obispos el aumento en la partida consignada en los presupuestos para repara- ción de templos.

EL COLEGIO DE SAN BARTOLOME

Madrid 12.—Al terminar su dis- curso el Padre Cámara pidió con gran interés que se restaurara el colegio de San Bartolomé de Sala- manca.

Contestó al señor Obispo el mi- nistro de Ultramar y le excitó pa- ra que los salmantinos pidan que dicho colegio se declare monumen- to nacional. (El señor Fabié con- testó torpemente al Prelado.)

EN EL CONGRESO.—DISCURSO DE NOCEDAL

Madrid 12.—Notable fué el dis- curso pronunciado ayer en el Con- greso por el jefe de los íntegros. Las frases ingeniosas en que el mismo abundaba, produjeron fre- cuentemente hilaridad en todos los lados de la Cámara. Insistió en sus afirmaciones anteriores y comba- tió enérgicamente á los mestizos, leyendo algunos párrafos de la pastoral dirigida por el señor Obis- po de Salamanca al cardenal Ram- polla sobre el liberalismo.

Afirmó el orador que en referida pastoral se dice que los gobiernos liberales serán considerados como católicos siempre que respeten y sostengan los principios funda- mentales de la Iglesia.

El señor Silvela contestó califi- cando de anacronismos las exigen- cias del señor Nocedal.

SOBRE LAS ELECCIONES EN ESTA CIUDAD

Madrid 12.—Coméntase mucho en esta Corte la derrota sufrida por los conservadores en las elec- ciones municipales.—MUÑOZ.

AGUAS AZODADAS DE VALLADOLID

Acera de Recoletos letra P

En los siete años que las aguas azo- das por el procedimiento Avilés cuen- tan de existencia, es un hecho reconoci- do por los más eminentes Médicos de España y del Extranjero, los maravillo- sos resultados que producen.

En el establecimiento de Valladolid, montado y dirigido con el más exquisi- to esmero encontrarán los enfermos se- guros efectos en cuantos casos están in- dicadas estas aguas; *inapetencia, dispep- sias, catarros gástricos, desarreglos biliosos, afecciones de la orina, de la matriz, flujos blancos y anemia.*

Son un preservativo eficaz contra la predisposición á los catarros y producen brillantes curaciones en el oriza, anginas, laringitis, catarros bronquiales desde el simple (agudo) hasta el asmático, en los del pulmón, pulmonías crónicas etc.; están también indicadas en la tos ferina, toses nerviosas y dispeña cardiaca.

En la tuberculosis pulmonar (enferme- dad incurable en el estado actual de la medicina) es el mejor tratamiento paliativo; disminuye la tos, la expectoración y la fatiga, aumenta la nutrición y fir- talece el organismo. Los efectos del azo alcanzan gran permanencia, conti- nuando su acción por tiempo indefinido.

Se venden cincuenta colmenas de buena clase y produc- ción, sitas en esta ciudad. Para tratar calle del Azafranal, núm. 21.

Cal del Pito

Reconocido como es- tá la clase de este material ya por los arquitectos, como por los maestros de obras, que no hay otro que compita, ni en esta provincia ni otras muchas, he dispuesto tener depósito en esta ciudad, en el almacén de maderas, frente á Calatrava, de los seño- res J. G. de Piedra y compañía, donde pueden hacerse los pedidos y comprobar lo que se crea conveniente.—El fabri- cante, Fernando de la Puente, tiene su domicilio en la misma calera del Pito.

Al público salmantino

En Chamberí-Tejares, establecimiento de LABARGA Y SALAZAR, previa muestra, se venden y sirven á domicilio vinos comunes superiores de Arganda y Hervás, tintos y blancos de la Nava del Rey, á precios módicos, garantizando su pureza y bondad.

Igualmente embutidos superiores y jabones de las más acreditadas fabricas de España, como así lo concerniente á ultramarinos.

Carretera Chamberí, primera casa derecha, dos banderas hace rincón.

Vóase precios y muestras en Sala- manca, calle de la Rua, comercio de LA EQUITATIVA, donde se admiten en- cargos.

Se vende un coche duque con ca- ballo y guarnición es de limonera. En la redacción de este pe- riódico darán razón.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

10.000 rollos de papeles pintados, 35 CTS. UNO, dibujos nuevos, sin competencia

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para su establecimiento de droguería la permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos...

Esencia zarzaparrilla Bristol; botella grande, 10 reales, idem en frasco, 1 1/2 idem.—Idem del doctor Ayer, 18 idem.—Agua de Loeches, 3 idem.—Idem de Carabaña, 3 idem.—Idem de Vichy, 4 idem.—Denticina de Izquierdo, caja 6 idem.—Píldoras febrífugas de idem 750 idem.—Emulsión Scott, 8 idem.—Harina lacteada Nestlé, 6 idem.—Jarabe hipofosfito de Climent, de 6 y 10-50 idem.—Pastillas del doctor Andreu, 6 idem.—Idem de clorato potasa Leo, uno idem.—Cápsulas sandalo Mildey, 13 idem.

Análogas rebajas ha hecho en todos los específicos y despacho medicinal.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

Tarifa de precios

Table with columns for Vinos, Espíritus y aguardientes, Generosos, and Vinagres, listing various wine and spirit types and their prices.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

FABRICA DE CERVEZAS ALEMANA Y GASEOSA

D. MATÍAS PRIETO

CHAMBERI

CLASE SUPERIOR Y PRECIOS ECONÓMICOS

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigio a cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la dispepsia (digestiones difíciles), GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple pirosis ó acedia, hasta la úlcera gástrica.

Josefa Diaz MODISTA 30, RUA, 30 tiene el gusto de ofrecer sus servicios y se propone hacer una rebaja en los precios...

ALMACEN DE MADERAS DE J. GARCIA DE PIEDRA Y COMP. Grandes existencias en todas clases. Tenemos yeso, cal, cemento portland y cañas para techos rasos.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 Gran surtido de muebles viejos, colchones y toda clase de enseres, útiles para casa.

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles y colchones; se pone a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Recibos talonarios para arrendamiento de casas. De venta en la imprenta de este periódico. Libro con cien recibos 1,50 pesetas. Idem de doscientos idem 2,50 idem.

Se vende la casa de la calle de la Rosa, núm. 13. Darán razón en la tienda de ultramarinos de la Lonja de la Cárcel.

HERPETISMO

(En todas sus manifestaciones sean internas o externas se cura con el Jarabe Sulfo-fénico de Di No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las ÚLCERAS HERPÉTICAS, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia, máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas.

Cuartos completos, despachos, gabinetes, comedores, salas y recibimiento

Omnibus y berlina nueva se vende en la tahona de la viuda de don Felipe Peramate, afueras de San Bernardo, número 9; en la misma se venden TRES MOLINOS completos Brissón.

El Rápido prueba y os convenceréis contra el dolor de muelas. Único antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco UNA PESETA. Bajada de S. Julián, 29, barbería de FUNCIA.

Se vende una casa en la calle de Varillas, número 20. Se compone de dos plantas bajas, exterior é interior, dos principales, segundo piso, sotabanco y mirador; los pisos con galerías, excusados, patio y pozo; renta de 6 800 á 7.000 reales.—En la camisería de LA FAVORITA, calle de Zamora, junto al Café Suisse, darán razón.

Se arriendan dos casas en la calle de Caldeseras (Monte de Piedad) con huerta, pascos, etc. Barba rarea, Miral e Hijos y confitería de Gahama, Plaza Mayor, 3 derecha.

En la casa de préstamos Cuesta del Carmen, se empeña toda clase de alhajas y demás efectos.

NURVO COMERCIO DE CLEMENTE LOPEZ

Este nuevo establecimiento, á fin de alcanzar el crédito que ante el público pretenden todos los de su clase, ofrece á precios baratísimos y sin competencia, toda clase de tejidos del Reino y Extranjeros.

Está dispuesto á demostrar las ventajas que ofrece al comprador, con hechos prácticos, cuales son los precios marcados á sus géneros.

SIN COMPETENCIA: Verdura, 58 Nuevo Comercio de Clemente López

LA FAVORITA CAMISERIA DE F. MAZARIEGOS

Inmenso surtido en corbatería, géneros de punto, cuellos, puños, ropa blanca de caballero, señora y niño; gorros de todas clases, medias, calcetines, jabones y algunos perfumes, á precios económicos.

DESENGAÑARSE: Para géneros selectos LA FAVORITA; para vender barato LA FAVORITA, CALLE DE ZAMORA, JUNTO AL SUIZO. Se confeccionan cuantos encargos se hagan en ropa blanca, garantizando corte y confección.

El gran gimnasio higiénico, que resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la Plaza Mayor, entra por el callejón del Parador de los Toros.

HORAS DE CLAS: Por la mañana, de nueve á once; de once á una, clase especial para señoritas; de cuatro á cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el ÚNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado. ADVERTENCIA. Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca y su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

Se vende un piano de mesa con buenas voces. En la imprenta de este diario darán razón.

Se alquilan las siguientes locales: En el número 2 del Pozo Amarillo, un piso principal espacioso, con excusado; calle de los Doctrinos, número 2, cuadra con pozo y corral; la panera que fué ocupada por el gimnasio, Toro, número 74.

Darán razón, Rua 2, platería. Por poco dinero puede adquirirse una preciosa máquina para coser. Piate, n.º 9, darán razón.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE SALAMANCA

El Consejo de Administración, en deseo de dar facilidades á las personas que acuden en demanda de PRÉSTAMOS SOBRE ROPAS ó ALHAJAS, haciendo efectivos ó renovarlos, ha dispuesto que las operaciones de despacho para practicar estas operaciones, sean desde las ocho y media de la mañana á las siete de la noche sin interrupción.

La entrada al Monte de Piedad se halla establecida en la CALLEJA DE ISABELES.

Domingo Roche MARMOLISTO sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro salamanca.

Venta de casa Se vende la casa situada en la calle de Pozo-Hilera, con corral y una panera contigua á la misma que lleva el número 44, cuyos predios ocupan una extensión de 319 metros cuadrados.

Del precio y condiciones se dará razón en la administración de este periódico.

Amasadora para casa de los padres Calle de Montejo, núm. 1 Puerta de Santo Tomás.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMPAÑIA

CONSTRUCTORES MECÁNICOS Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfectamente.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas. Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensa de paños, cueros, corcho, etc., etc. Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y otros lindros pisadores para uva.

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana fuego directo por agua de vapor. Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para soga movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos. Molinos harineros con piedras y tollos, sistema Gredubur de Vicnal. Transmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad jardín. Tuberías para conducción de agua gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquillita y garantizadas. Vagonetas, carrétillos, cos, pióchas, vates, palas y barrenos.

Piedras francesas de la Forté Doungua para la molienda de cereales. Armaduras para edificios, puentes, mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO Salamanca.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias. Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas esponjas.

Gamuza, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes. Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización más baja en ninguna otra plaza interior. Ventas al por mayor y al detal.

Se venden sanguijuelas á quinientos cada una y veinte reales el ciento. Calle de Varillas, núm. 10.—Barbería de Juan Tapia.